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曾是“篮球小将”

李宗伟1982年出生于马来西亚槟城州，
在家中排名老小，从小父母有好吃的都给他，
但个子就是不见长。为了能让自己长高一
些，李宗伟迷上了篮球，他还进入了州队。后
来因为妈妈的劝阻，李宗伟放弃了练篮球。

李宗伟从11岁开始正式接触羽毛球，从
球馆到羽毛球专业学校，从州队(相当于中国
的省队)再到国家队，李宗伟只用了 6 年时
间。1999年在马来西亚全国锦标赛一举夺魁
后，17岁的李宗伟终于披上了国字号战袍。

常年排名世界第一

李宗伟的特点是右手执拍，突击爆发
力好，变速能力强，头顶杀对角威胁大。作
为马来西亚羽毛球领军人物，他常年把持
世界排名第一宝座。媒体经常把中国林
丹、印尼陶菲克、丹麦盖德与他并列为世界
四大天王。

到目前为止，李宗伟在国际比赛单打

中取得55冠30亚，林丹是56冠18亚，虽然
冠军数量比林丹少一个，但李宗伟亚军数
量完胜林丹。

千年老二帽子难摘

不过，虽然被列为四大天王之一，李宗
伟并没有像样的单打世界冠军，甚至被扣上
了“千年老二”的帽子。在2008年北京奥运
会、2010年广州亚运会、2011年伦敦羽毛球
世锦赛、2012 年伦敦奥运会羽毛球男单决
赛、2013年广州羽毛球世锦赛、2014仁川亚
运会上，李宗伟六次败给林丹，屈居亚军。
今年的世锦赛，林丹没有参赛，结果李宗伟
决赛0∶2不敌谌龙，再次与冠军失之交臂。

李宗伟曾经出了一本自传，叫做《败者
为王》，不料一语成谶，他一直在败，无法摆
脱魔咒，职业生涯始终拿不到世界冠军。
在接受采访时，李宗伟也表示，自己拿第二
已经拿到心碎，也想拿第一。无奈，命运总
是跟他开玩笑，每次距离世界冠军那么近
的时候，李宗伟总是会功亏一篑。莱昂

马来西亚羽毛球男单一哥李宗
伟世锦赛药检不过关，恐面临禁赛处
罚的消息爆出后，引起轩然大波。不
过了解羽毛球运动的球迷都知道，技
巧型项目实际上服用禁药根本起不
到任何作用，具体到羽毛球和乒乓球
项目，多年来只有周蜜一人是真正服
用禁药出问题。

早在2010年8月，当时已经代表
中国香港出战的周蜜，因兴奋剂检测
呈阳性被禁赛两年。当时周蜜接受
世界羽联的兴奋剂抽查，并被验出曾
服用禁药“克伦特罗”，就是俗称的瘦
肉精。周蜜自称误食感冒中成药是
导致药检出问题的唯一原因，不过世

界羽联还是表示球手犯错都需严惩。
周蜜的例子并不遥远，但考虑到

项目本身，羽坛出现禁药事件少之又
少。众所周知羽毛球和乒乓球都是
技巧型的项目，对技战术要求很高，
服用禁药对球员来说没有任何好处，
只有坏处，又何必铤而走险费力不讨
好？李宗伟的事件虽然不能现在就
下结论他是无辜的，但考虑到已经
32 岁的他早已名满天下，虽然从未
夺取世界冠军，但历史地位已经确
立，绝无必要在职业生涯末期犯事，
更何况这对他没有任何的好处，究竟
事实如何，也只能等待尿样结果的进
一步公布。

这一消息爆出之后，各方网友也
是很关注这位马来西亚拿督。

“如果真的用禁药还打不赢，这
才是真的大新闻咯……”

“如果服禁药还拿不到冠军，那
太亏了。”

“以后可能再也不会有‘李宗伟
又输给林丹啦。’”

“误服吧，他没必要啊，其实好想看
你拿个冠军的，这么多年很不容易啊。”

“这不是重竞技项目，吃不起多
大作用！误食有可能！”

“不相信他会吃药，一定是误食
了什么食品，比如牛肉面。”

“李宗伟也真够背的，总觉得他
够勤奋，不够天赋，所谓的运气不好
大抵也源于此。”

“故意的……8月的事情等小李
生日当天才爆出来……小李，你是得
罪了什么大人物啦？ 或者在不知情
的情况下被所谓的营养师下了药都
不知道……”

“还是相信李宗伟，这么多年都
已经过来了，运动场上一把年纪了，
不会犯这种错误的。”

“希望这个消息是假的，李宗伟
在羽毛球界是神一般的存在呀。”

马来西亚媒体昨日发布重磅消
息，指出大马羽总证实马来西亚羽毛
球名将李宗伟在今年 8 月的丹麦哈
根羽毛球世锦赛上药检不过关，或被
处以最长两年的禁赛处罚。

马来西亚媒体表示，虽然现在还
有B瓶尿样翻盘的机会，但是这种可
能性微乎其微。值得一提的是，昨日
是李宗伟的32周岁生日。

今年羽毛球世锦赛的赛期为8月
25日~31日，2016年的里约奥运会比

赛时间为 8 月 5 日~21 日。如果李宗
伟被禁赛两年，将意味着他将无法参
加里约奥运会。这对于长期位于世界
排名第一，但从未获得过羽毛球奥运
冠军和世锦赛冠军的李宗伟来说无
疑是致命一击。而随着逐渐步入职
业晚期，今年已经32岁的李宗伟能否
在两年解禁后重返巅峰将打上一个
大大的问号。也许，李宗伟很有可能
就此退役。而羽坛最受瞩目的林丹
李宗伟的林李大战将不复存在。

对于李宗伟涉嫌服药，世人听到
这个消息的第一反应就是震惊，绝对
被震得外焦里嫩。尽管现在运动员涉
嫌服药已算不上惊天大新闻，但对于
李宗伟服药，相信无论你我都会在脑
海中蹦出一个问号，这怎么可能？

也就是说，在大多数人的心中，李
宗伟没必要用服用兴奋剂来维持自己
的竞技水平。首先就李宗伟个人而
言，他在世锦赛、奥运会和亚运会上都
败给林丹，乃不折不扣的千年老二，在
一人之下万人之上，难道服用兴奋剂
就能改变这种状况？答案显然是否定
的，既然无法打败林丹登上世界之巅，
李宗伟有必要铤而走险，为摆脱一个
千年老二的位置赌职业生涯吗？

众所周知，随着对检测兴奋剂的

力度越来越大，想要靠嗑药行为提升
成绩的风险性也越来越大。李宗伟
从 2008 年奥运会至今，已然用成绩
证明了一切，他就是打不过林丹，但
除了林丹谁都不惧，不管服不服药，
似乎这个结果都难以改变。

还有一点很重要，与田径、自行车
和举重相比，羽毛球运动远非是兴奋剂
的重灾区，很少有羽毛球选手栽在药瓶
子上。李永波表示周蜜吃兴奋剂不起
作用，羽毛球不是单纯体能项目，“羽毛
球是一项技术占主导的项目，你吃了兴
奋剂，总是把球打出界也不是办法。”

李宗伟服药了吗？这还是未知数，
无论是表明羽毛球选手吃兴奋剂意义不
大，还是李宗伟本人嗑药的作用也有限，
为此冒险是否值得需要打上一个问号。

李宗伟服药意义何在

■网友热议 又是牛肉面惹祸？

32岁生日当天
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